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завтра – день работника культуры

• Ни один праздник не обходится без работников культуры.

Год культуры, отмеченный в 2014-м, получил 
своё продолжение и в нынешнем, объявлен-
ном Годом литературы.

Уверена, что для работников отрасли и жителей 
округа он будет не менее важным и знаковым.По 
словам президента Владимира Путина, «культура 
является неотъемлемой частью всех сторон нашей 
жизни и не может существовать сама по себе, в от-
рыве от людей. От качества культурной среды пря-
мо зависит то, какими мы становимся, и какими ста-
новятся наши дети, как выглядит коллективный пор-
трет нашего общества». 

Это о высокой миссии культработников, их ответ-
ственности за сохранение традиций и исторической 
памяти. Потому были и остаются столь амбициоз-
ными наши планы. Отмечу, что в 2014 году на 10-
15% увеличились такие показатели нашей работы, 
как количество пользователей библиотек, число по-
сещающих мероприятия и учащихся в детской шко-
ле искусств. 

Сегодня мы по праву можем называть наш округ чи-
тающим, поскольку практически 60% заводоуковцев 
стали постоянными пользователями библиотек. Раду-
ет, что среди них всё больше юношества и молодёжи. 

Дополнительные номинации появились в програм-
ме конкурсов и фестивалей, выросло число их участ-
ников и исполнительское мастерство. Наш краевед-
ческий музей по охвату населения стал поистине 
народным. Теперь музейные работники по догово-
рённости с организациями округа разворачивают на 
их площадях временные экспозиции своих фондов. 

Заслуга музейщиков и в том, что не иссякают темы 
и не угасает интерес к истории родного края на тра-
диционной краеведческой конференции «Наше на-
следие». В 2014 году в школе искусств начали вне-
дрять программы обучения, позволяющие детям и 
их родителям определить что для них школа? Сту-
пень для получения профильного образования или 
возможность для общего развития. Востребованны-
ми оказались оба направления подготовки. Не теряет 
своих участников центр «Вдохновение». Сюда при-
ходят и находят занятие по душе люди разного воз-
раста, в том числе и пожилые.

Не назову 2014 год безоблачным, но он был урожай-
ным на события, награды культработников и на число 
заочников, поступивших в профильные учебные заве-
дения. А завершающим аккордом стало долгождан-
ное открытие модульного клуба в посёлке Речном. 

Нынешний трижды юбилейный для нашей терри-
тории год только набирает обороты. Впереди много 
большой творческой работы и серьёзного приложе-
ния сил специалистов отрасли. Культработники гото-
вы трудиться в сложившейся социально-экономиче-
ской ситуации, не изменяя себе и не боясь непрото-
рённых путей. А результаты, которых мы достигаем 
– гарантия нашего развития.

Желаю своим коллегам неиссякаемой творческой 
энергии! Пусть каждому из нас хватит смелости при-
нять самостоятельное решение во благо дела и лю-
дей. Пусть в семьях царят любовь, понимание и бла-
гополучие! С праздником, культработники округа!

Римма НАзАРОвА, 
председатель комитета по культуре

 С огнём в душе 
и Сердцем нараСпашку

От всего сердца поздравляю вас с професси-
ональным праздником!

Самого высокого уважения достойны выбрав-
шие для себя служение культуре.

Вы щедро отдаёте обществу богатство своей 
души и дарите окружающим людям радость и 
хорошее настроение. Примите слова искренней 
благодарности за профессионализм, за любовь к 

прекрасному, за стремление привить эту любовь 
другим, за ваш нужный людям труд!

Желаю вам новых профессиональных побед и 
творческого долголетия, успешной реализации всех 
намеченных творческих планов! Крепкого здоро-
вья, счастья и благополучия вам и вашим близким. 

Александр АНОХИН, 
глава  администрации городского округа                                                   

От имени депутатов думы городского округа при-
мите поздравления с профессиональным праздни-
ком – с Днём работника культуры!  Вы дарите воз-
можность соприкосновения с прекрасным, учите тво-
рить и гармонично развиваться, сохраняете и приум-
ножаете культурные традиции нашего района. Всё 
это возможно благодаря таланту, профессионализ-

му творчески одухотворённых, неравнодушных и ув-
лечённых своим призванием работников культуры.     

Примите пожелания крепкого здоровья вам и 
вашим близким, мира и благополучия в ваших 
семьях, успехов во всех творческих начинаниях!

Николай ПЛОСКОв, 
председатель думы городского округа

поздравляем!

УвАжАемые РАбОтНИКИ УчРеждеНИй КУЛьтУРы ОКРУгА!

УвАжАемые РАбОтНИКИ КУЛьтУРы!

Дитя прекрасно. Ясно это?
Оно – совсем не то, что мы.
Все мы – из света и из тьмы,
Дитя – из одного лишь света.
Оно, бессмысленно светя,
Как благо, не имеет цели.
Так что не трогайте дитя,
Обожествляйте колыбели.

Александр Межиров

Как рассказала директор Свет-
лана Лазюк, визит иностранцев 
в  образовательное учреждение 
села был неслучайным: в Падун-
ской школе сегодня работает со-
циальная площадка по обобще-
нию педагогического опыта учи-
телей городского округа.  

В этом году падунские учителя 
ездили в Тюмень на семинары-
практикумы, которые проводили 

преподаватели из Сингапура. Пе-
дагоги островного государства,  
система образования которого 
считается одной из лучших в ми-
ре, знакомили наших учителей с 
педагогическими методами, при-
меняемыми в школах Сингапура.

Некоторые методики падун-
ские  педагоги уже  взяли на во-
оружение.   

Ольга мЯСНИКОвА 

новости, события, факты

Лучшие методики – в дело
Представители системы образования Сингапура побывали 
недавно в Падунской школе. 

Форма семинара-совещания, 
избранная для этой встречи, по-
зволила руководителям предпри-
ятий малого и среднего бизне-
са получить консультации и об-
судить с администрацией окру-
га самые злободневные вопро-
сы. Наиболее актуальный – но-
вые результаты государственной 
кадастровой оценки объектов не-
движимости и соответственно ве-
личина налога на это имущество.

По итогам совещания пред-

приниматели округа решили на-
править коллективное обраще-
ние областному правительству, 
эту неделю по примеру ялуто-
ровчан объявить неделей зако-
нодательной инициативы и вы-
сказать свои предложения вла-
сти по поддержке малого и сред-
него бизнеса. 

Уважаемые предприниматели, 
ваших звонков ждут по телефо-
ну 2-27-46.

Лилия НАзАРеНКО 

в свете антикризисного плана
В Заводоуковске прошёл очередной совет по развитию ма-
лого и среднего предпринимательства. В минувшую пятни-
цу он собрал до сотни участников. 

Все 16 сельских территорий го-
родского округа приняли активное 
участие в состязаниях. По словам 
Сергея Капустина, главы Лебедёв-
ской сельской администрации, 
спортсмены играли в мини-фут-
бол, шахматы, настольный теннис, 
бежали на лыжах в эстафете, со-
ревновались в армспорте и охот-
ничьем биатлоне. Наиболее зре-
лищным было профессиональное 
многоборье, в котором участники 

запрягали лошадь, пилили брев-
но и кололи дрова, бежали один 
километр на лыжах.

Хозяева игр стали третьими и 
считают этот результат для себя до-
стойным, так как зимние спортив-
ные игры на их территории культи-
вируются недавно. На втором ме-
сте  –  спортсмены из Новой За-
имки. Лидерами сельских зимних 
спортивных игр стали падунцы.

Александр ПОНОмАРёв

Почти олимпийские игры
Пятнадцатые окружные сельские спортивные игры в ми-
нувшую субботу прошли в Лебедёвке.

Международное литературное 
состязание «Живая классика» 
ежегодно объединяет поклон-
ников творчества русских и за-
рубежных писателей. Нынче его 
участники декламировали прозу.

Семиклассницам второй город-
ской школы Анастасии Власовой 
и Екатерине Чистяковой и шести-

класснику из средней школы № 4 
Петру Палатову удалось обойти 
более трёх десятков конкурсантов. 

Если заводоуковские школьни-
ки успешно преодолеют област-
ной этап «Живой классики», то в 
мае выступят в финале всерос-
сийского конкурса.

Ольга мЯСНИКОвА

Листая «живую классику»
Ученики городских школ, победители муниципального кон-
курса юных чтецов, будут защищать честь нашего округа на 
областном этапе.

***



70 лет

на рабочем месте
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новости области

• Профессия у маслодела А. бирюкова – редкая.

По итогам первых двух ме-
сяцев 2015 года тюменская об-
ласть лидирует в РФ по объё-
му жилищного строительства с 
учётом численности населения. 

Сдан в эксплуатацию рекорд-
ный для такого временного про-
межутка объём – 603 тысячи ква-
дратных метров. Это в два с лиш-
ним раза больше, чем в январе-
феврале 2014-го. Всего в про-
шлом году было сдано 1774 ты-
сячи квадратов. Сейчас в реги-
оне продолжается строитель-
ство 229 многоквартирных до-
мов. Средняя стоимость жилья 
остаётся с начала года почти на 
одном уровне. Однако эксперты 
отмечают резкое снижение спро-
са на квартиры, не относящиеся 
к сегменту эконом-класса. 

в лесах юга тюменской обла-
сти в апреле завершится уста-
новка камер видеонаблюде-
ния, которые будут отслежи-
вать лесной фонд на предмет 
пожаров и других нарушений.

Сейчас, по словам директора де-
партамента лесного комплекса Тю-
менской области Владимира Арта-
новского, в лесах региона уже есть 
13 камер, до конца месяца плани-
руется установка ещё 50. 

В северных районах области 
– Тобольском, Уватском, Вагай-
ском – таких устройств не будет, 
потому что это зона авиапатру-
лирования.

тюменцы считают свой го-
род лучшим.

Согласно очередному исследова-
нию Росгосстраха о качестве жизни 
в 35 городах России, Тюмень почти 
по всем сравнительным показате-
лям заняла места в лидирующей 
тройке. Аналитики компании под-
водили итоги на основании опро-
сов. 98% тюменских респондентов  
назвали свой город идеальным в 
плане удобства проживания, бла-
гоустройства, чуть меньше удов-
летворены объёмом строительства, 
качеством образования. Сибирско-
му региональному центру нет рав-
ных по доле положительных оце-
нок, поставленных системе здра-
воохранения, состоянию дорог, по 
степени влияния граждан на муни-
ципальных чиновников. Последние 
оказались самыми неподкупными 
в стране – лишь 12% опрошенных 
давали им взятки. Работа местных 
властей, сотрудников ГИБДД и ра-
ботников общественного транспор-
та вполне устраивает подавляю-
щее большинство тюменцев. Поч-
ти каждый второй не имеет претен-
зий к коммунальщикам.  

выпускники определись с 
выбором предметов для сда-
чи егЭ.

В Тюменской области сдавать 
единый государственный экзамен 
будут свыше семи с половиной ты-
сячи человек. До 1 марта текуще-
го года участники ЕГЭ определя-
лись с выбором предметов. Обя-
зательными для сдачи экзаменов 
являются две дисциплины – рус-
ский язык и математика. В новом 
учебном году ЕГЭ по математике 
разделён на два уровня. Для по-
лучения аттестата можно сдать 
или базовый, или профильный 
уровень. Также можно проверить 
свои знания, выбрав оба уровня. 
В Тюменской области математи-
ку на профильном уровне выбра-
ли около 6500 обучающихся, базо-
вый уровень решили сдавать око-
ло пяти тысяч человек. Выпускни-
кам следует учесть, что успешная 
сдача математики базового уров-
ня не даёт возможности для по-
ступления в вузы, в которых этот 
предмет включён в перечень всту-
пительных испытаний.

Количество предметов по вы-
бору не ограничивается. В этом 
году предпочтения выпускников 
распределились следующим об-
разом: на первом месте обще-
ствознание, на втором – биоло-
гия, завершает тройку лидеров – 
история, далее идут химия, ли-
тература, физика, география, ин-
форматика и иностранные языки. 

 Таких специалистов, как 
Александр Бирюков, в округе 
можно по пальцам пересчи-
тать,  потому что он – опера-
тор прессового цеха Заводо-
уковского маслозавода. 

 – В нашей области эта про-
фессия штучная. Ну скажите, 
где ещё у нас давят раститель-
ное масло? Я люблю свою ра-
боту  и делаю её с удовольстви-
ем, – говорит Александр Бирю-
ков. – Люблю, чтобы на рабочем 
месте всегда были чистота и по-
рядок, чтобы каждой вещи своё 
место было. А если узел маши-
ны должен быть смазан, значит, 
так и будет. 

Когда строились цеха масло-
завода, нового для Заводоуков-
ска предприятия, Александр Би-

рюков участвовал в этом деле 
непосредственно. Поэтому и 
знает оператор, где какой вин-
тик закручен и для чего. Это ему 
сегодня здорово помогает.

– Александр Анатольевич ра-
ботал плотником в Заводоуков-
ском ОПХ, а в конце 90-х годов 
прошлого века перешёл к нам, 
– говорит заместитель дирек-
тора маслозавода по производ-
ству Юрий Седаков. – Он бы-
стро освоил задачи оператора, 
и сегодня – это опытный мастер. 
Побольше бы таких профессио-
налов на любом производстве! 
Что касается непосредственно 
работы, отмечу, что 20% мас-
ла, произведённого на заводе, 
– дело рук оператора Бирюкова.

борис СОКОЛОв
Фото автора

рапсовых дел 
мастер

Впервые за последние три года 
небольшой зал Дома культуры 
села Гилёво с трудом вмещал 
жителей, пришедших на встре-
чу с главой администрации го-
родского округа Александром 
Анохиным.

До того как он взял слово, о жизни 
Гилёвской территории доложил гла-
ва сельской администрации Сергей 
Загривков. При активной поддержке 
тосовцев в Гилёво успешно решают 
вопросы благоустройства, вывоза 
мусора, освещения улиц. В 2014 
году закончено асфальтирование 
улиц, огорожена свалка.

Депутат думы Заводоуковского 
городского округа Юрий Нейфельд 
сообщил о реализации наказов, 
данных в предвыборный период. 
За четыре года депутату удалось 
решить 65% проблемных вопро-
сов. Остальные требуют больших 
капиталовложений, которых в дан-
ный момент нет.

Александр Анохин проинформи-
ровал гилёвцев о подготовке окру-
га к 70-летию Победы, поблагода-
рил ветеранов и от имени прези-
дента РФ вручил Лидии Шульги-
ной и Клавдии Гутаревой памятные 
юбилейные медали «70 лет Побе-
ды в Великой Отечественной вой-
не 1941-1945 гг.».

Рассказывая о социально-эконо-

мическом развитии округа, Алек-
сандр Анохин особо подчеркнул, 
что из-за быстрых темпов индиви-
дуальной застройки Заводоуковска 
в сторону Гилёво село в скором вре-
мени станет частью города. 

После выступления А. Анохина 
посыпались вопросы:

– У Сергея Загривкова скоро юби-
лей. Планируете ли вы отправить 
его на пенсию или контракт с ним 
будет продлён?

– Об этом мы поговорим на оче-
редном заседании ТОСа, – ответил 
Александр Анохин.

– В Гилёво установлен пункт во-
доочистки, но вода, проходящая че-
рез его фильтры, содержит большое 
количество извести, которая оседа-
ет на посуде и, конечно, попадает 
в организм. А потом мы говорим о 
камнях в почках и т.д. 

– Проблема чистой воды в ва-
шем селе существует, это верно, и 
её необходимо решать кардиналь-
но, – продолжил глава администра-
ции округа. – Чистая вода в Гилёво 
будет, когда соединим ваши водо-
проводные сети с городскими, по-
дающими воду с очистных соору-
жений. Но это в перспективе, а по-
ка придётся потерпеть.

– Будет ли округ проводить ин-
женерную подготовку земельных 
участков, выделенных по програм-
ме «Молодая семья» (дороги, вода, 

газ, электричество)?
– Только за счёт бюджета инже-

нерное обустройство участков де-
лать больше не будем. Хозяева зе-
мельных участков теперь тоже бу-
дут участвовать в этом процессе. 
Сколько средств на это вносит бюд-
жет, а сколько застройщик – пока не 
определено. 

– Больно смотреть на исчезаю-
щую речку Ук, – жалуется житель-
ница Гилёво. – Нельзя ли её по-
чистить?

– К сожалению, здесь мы бессиль-
ны, – ответил Александр Николае-
вич. – Наибольшее значение игра-
ет природа. Зимы стали малоснеж-
ными, паводковых вод немного, все 
водоёмы, в том числе и Ук, мелеют, 
пересыхают. В черте города чисти-
ли русло, это ничего не дало, да и 
средств на продолжение работ нет. 

Жители улицы Молодёжной по-
жаловались, что осенью до вклю-
чения центрального отопления и 
весной после его отключения, они 
мёрзнут в своих квартирах, потому 
что на улице ещё холодно и дома 
выстывают. 

– Нельзя ли в жилые дома на на-
шей улице подвести природный газ, 
чтобы мы сами решали, когда вклю-
чить отопление?

– Газификация жилого дома об-
ходится сегодня дорого, – ответил 
А.Анохин. – Если мы будем подклю-

чать дома по этой улице к газовой 
трубе, линию центральной котель-
ной обрежем. А все ли жители со-
гласны на такие затраты?

Гилёвцев интересовала и пер-
спектива развития ведущих пред-
приятий города: машзавода, КСМ, 
«Загроса».

– Это акционерные общества, 
частные предприятия, судьбу ко-
торых определяют советы директо-
ров, – сказал глава. – Мы не можем 
вмешиваться в их деятельность. 
Новые производства нам разме-
щать негде, нет свободных земель-
ных участков, а в самом городе нет 
возможности отводить территорию 
из-за санитарно-охранной зоны…

– Будете ли выделять земель-
ные участки многодетным семьям? 
– поинтересовалась молодая мама 
троих детей.

– Будем в микрорайоне Южном. 
Там должно хватить участков всем 
зарегистрированным семьям.

На вопросы, касающиеся район-
ной поликлиники и больницы, от-
ветила заместитель главного вра-
ча Наталья Хилько.

Немало в округе сделано за по-
следнее время и за 2014 год в част-
ности, а вопросов у сельских жите-
лей предостаточно. Вот и задума-
ешься: можно ли сделать так, что-
бы всем было хорошо? 

борис СОКОЛОв

диалог с властью и не только об уке...

Уже неделю молокозавод еже-
дневно принимает от заводо-
уковских животноводов по 101 
тонне молока.

Это большой трудовой успех ра-
ботников ферм округа, потому что в 
начале года на переработку хозяй-
ства отправляли всего по 90 тонн.

Наибольшего прироста продук-
тивности животных добились в ЗАО 
«Падунское». Там сегодня коровы 
дают в среднем ежесуточно по 25 
килограммов молока – на полтора 

литра больше, чем в прошлом году. 
Это позволило предприятию увели-
чить валовое производство  почти 
на две тонны.

На тонну подняли надои живот-
новоды в ЗАО «Лесной», на 300 
килограммов – в ЗАО «Шестаков-
ское». Результаты работы в округе  
были бы более весомы, если бы 
не снизили свои производствен-
ные показатели в ООО «Возрож-
дение», «Першинское» и в ЗАО 
«Флагман». 

борис СОКОЛОв

Власть контролирует рабо-
тодателей в части пресече-
ния неформальной занято-
сти, а также соблюдения сро-
ков выплаты и  размера за-
работной платы.

 По словам заместителя главы  
администрации округа Тамары По-
номарёвой, во время комплексной 
проверки пилорам, действующих 
на нашей территории, были выяв-
лены случаи занятости людей без 
оформления трудовых отношений. 

В минувший четверг работодате-
лей таких предприятий пригласили 
на комиссию по заработной пла-
те и предложили  заключить тру-
довые договоры с работниками.

Комиссия  проконтролировала и 
соответствие зарплат работающих  
установленному в области мини-
муму (с 1 января 2015 года его 
размер при полном рабочем ме-
сяце составил 8 934 рубля)  Тем, 
кто выплачивает меньшую зарпла-
ту, предложили исполнять закон.

 Лилия НАзАРеНКО 

животноводство

надои пошли вверх

трудовые отношения

Зарплата белее снега 

Уточнённые метеорологические 
прогнозы зачастую противоречат 
друг другу, но схожи они в том, что 
весна нынче будет дружной. Воз-
можно, и паводок, и природные и 
иные пожары могут возникнуть од-
новременно. А это потребует сла-
женных действий сельхозпроизво-
дителей, предприятий и организа-
ций, призванных противостоять сти-
хии, и надзорным органам.

В зоне пристального внимания 
специалистов комиссии по ГО и 
ЧС 13 700 га сельхозземель, на 
которых предстоит убрать стер-
ню, солому и остатки урожая, ко-
торые в прошлом году убрать не 

успели. Возможные пожары и па-
водки должны быть и в поле зре-
ния глав сельских администраций. 
Руководители организаций округа 
должны обновить приказы об от-
ветственных за спасательные ра-
боты. Вместе с тем выяснилось, 
что людей, которым предстоит ра-
ботать в поле и в лесу, до сих пор 
не привили от клещевого энцефа-
лита (в округ не завезена вакцина). 
Проверять все формирования, при-
званные противостоять паводку и 
пожарам, комитет по ГО и ЧС обе-
щает внезапно, и, если потребует-
ся, то и ночью.

Александр ПОНОмАРёв

комитет по го и чс сообщает

могут и ночью разбудить
Конкретные задачи всем ответственным организациям и уч-
реждениям по подготовке к паводку и преодолению пожа-
роопасного сезона поставили на очередном заседании ко-
миссии по чрезвычайным ситуациям.


